

# HERALDO DE PUNTARENAS

NO ATENTAMOS CONTRA LA HONRA DE NADIE

Semanario para servir los intereses del país en general, y de Puntarenas en particular.

PUNTARENAS, C. R. — EDITADO Y DIRIGIDO POR EMILIANO ODIO MADRIGAL — EDICION 8 PAGINAS

Número suelto ₡ 0.50

Nº 3 — Viernes 19 de Junio de 1959

Suscripción Mensual ₡ 2.00

## Grave amenaza de una epidemia en nuestra ciudad

### ES NECESARIO CONSTRUIR NUEVA CASA CURAL

Por el ornato de nuestra ciudad y porque Puntarenas está llamada a ser un magnífico centro turístico no se concibe como no contemos con una casa cural que reúna todas las necesidades. — Creemos que ya va siendo hora que todos los buenos hijos de la Provincia veamos la forma de preocuparnos para que en un futuro inmediato esa idea se convierta en una realidad

Hemos venido observando con justo orgullo de puntarenenses el esfuerzo que los Caballeros de la Congregación del Santo Sepulcro vienen realizando para dotar a nuestra provincia, en un futuro inmediato, de una moderna casa cural que esté acorde con el ornato de nuestra ciudad.

Pero, como ya todos nuestros lectores deben de saberlo, no es posible que ese ingente esfuerzo lo realicen únicamente los citados caballeros puesto que nuestra Provincia tiene una población de ciento treinta mil habitantes. Es por eso que hemos creído muy oportuno, como voceros que somos de la opinión pública porteña hacer un llamado por este medio para que todos nos preocupemos por encontrar una rápida solución.

No se concibe cómo sea posible, que, nuestra Provincia, que se encuentra llamada a ser un centro de turismo ideal tenga una casa cural que bien se puede decir, es el lunar negro de Puntarenas. La casa del pastor — Pasa a la Pág. CINCO

### ENERGICA PROTESTA DEL CONTADOR DE LA ADUANA DE PUNTARENAS

El señor Pedro J. Zúñiga H., Contador de la Aduana de Puntarenas se ha dirigido al Director del Vespertino La Hora, protestándole por una publicación aparecida el once del corriente en ese rotativo en la que se lesiona su honor. — Niega el señor Zúñiga los cargos que a través de esa publicación le hacen. — Por considerar de interés y actualidad insertamos en la presente edición copia de esa carta

El señor Pedro Zúñiga H., quien viene desempeñando con mucho acierto las delicadas funciones de Contador de la Aduana de Puntarenas ha dirigido al

Director del vespertino La Hora, la carta que reproducimos en la presente edición y que dice lo siguiente:

Puntarenas, 12 de junio de Señor  
Guillermo Calvo Navarro  
Director del vespertino  
"LA HORA".  
San José.

Estimado señor Director:  
En la edición correspondiente al once del corriente y en la pá-  
— Pasa a la Pág. OCHO

### Un costo de ₡ 300.000 tendrán las defensas de Barranca

El parlamentario señor Gonzalo Segares García, envió nota a la Municipalidad de nuestra Provincia dando cuenta de las gestiones que ha venido realizando tendientes a conseguir a la mayor brevedad la construcción de unas defensas en la población de Barranca para evitar que el río del mismo nombre, al salirse de su cauce produzca destrozos en la agricultura.

Del informe presentado por el diputado señor Segares se desprende que el Ministerio de Obras Públicas, pese a sus mejores deseos, no puede aportar ayuda alguna para la construcción de esa obra por haberse

agotado el presupuesto. En vista de eso, el señor Director General de Obras Públicas sugiere la conveniencia que esa obra sea construida entre el Ferrocarril Eléctrico y la Municipalidad. Finalmente el señor Segares se compromete a buscar la fórmula que lleve a la solución de esa falta presupuestal. Sabemos que la Municipalidad ha contestado que, no obstante lo raquítico de sus fondos está en la mejor disposición de ayudar para la construcción de la defensa de la población de Barranca, aportando algunos materiales, así como, también mano de obra y acarreo.

### Protestan guardas de la Aduana

Han dirigido memorial al señor Ministro de Economía y Hacienda haciéndole ver una serie de abusos, atropellos y humillaciones que, según su decir, han sido cometidos por el señor Arturo Hernández, capitán del Resguardo de Aduana. — insertamos copia de ese escrito

Por considerar de interés y para que se aclaren debidamente los cargos que guardas de la Aduana de Puntarenas lanzan contra su superior inmediato, el Capitán Arturo Hernández, insertamos copia de esa comunicación que dice lo siguiente:

Señor Ministro de Economía y Hacienda:

Los suscritos todos miembros del Resguardo de la Aduana de esta ciudad, en la forma más atenta y respetuosa manifestamos:

— Pasa a la Pág. CINCO

Lo ocasionará el botadero de basura que se encuentra en la Chacarita que se ha convertido en un verdadero criadero de moscas. — Esos peligrosos animales se reproducen ahí por millares y han invadido nuestra ciudad. El Sr. Inspector de Higiene y Supervisor de Zona, don Camilo Esquivel, ha comunicado esa grave situación al señor Gobernador de la Provincia señalándole la necesidad de que ese botadero de basura sea tapado. — De no ser así y no procederse rápidamente se puede desatar una grave epidemia en nuestra ciudad. Amplia información lleva hasta sus lectores nuestro periódico

En nuestra edición anterior informamos que en nuestra ciudad se había producido la invasión de una plaga de moscas que vecinos por las graves consecuencias que ello puede acarrear para la salud pública, en especial de nuestros niños.

En vista de eso, nos dedicamos a localizar al señor Camilo Esquivel, Jefe de Inspectores Sanitarios, y Supervisor de Zona para que él, con esa amabili-

dad que siempre le ha caracterizado nos explicara a qué se debe que ese serio problema se haya venido agudizando cada vez más en nuestro medio. El señor Esquivel, muy atento como siempre con los diaristas, nos recibió en su despacho y luego nos llevó a la Chacarita lugar donde se encuentra localizado el botadero de basura. Ya en el terreno nos dimos cuenta que el criadero de moscas se en-  
— Pasa a la Pág. CUATRO

### QUE EL COMERCIO COLABORE CON LA JUNTA DE TURISMO

Es muy justo que nuestro comercio se desprenda de una pequeña contribución para esa organización que en mucho está colaborando para lograr un mejor bienestar de nuestra Provincia tanto en el aspecto económico como en el progreso. — Instamos por este medio a nuestros comerciantes para que, de ser posible, traduzcan en realidad esa petición

Como saben nuestros lectores, por haberlo insertado nuestro periódico en ediciones anteriores, un grupo de desinteresados vecinos de nuestra ciudad, justamente alarmados por el des-

censo notorio que ha sufrido el turismo en nuestro medio, decidieron proceder a formar la Directiva de la nueva Junta Pro-Turismo.

Bien es cierto, y así lo reconocemos que la labor encomendada a esos ciudadanos ha sido muy delicada toda vez que ellos tratarán, por todos los medios posibles a su alcance de elevar el nivel turístico y económico de Puntarenas. Para eso tienen en cartera muchos buenos planes tales como construcción de casetas para bañistas en nuestra playa, venta de souvenirs, etc.

Pero, como siempre ocurre, la labor de tan distinguidos caballeros ha quedado hasta el momento nulificada debido a la falta de una mejor colaboración de quienes como los comerciantes,

— Pasa a la Pág. TRES

## Alarmante especulación con la carne y el pan

### EL INVU FOMENTA FORMACION DE JUNTAS PROGRESISTAS EN TODAS LAS CIUDADELAS

Conversando con personeros de Servicio Social nos indican que una actividad que está cobrando mucho auge en dicho Departamento es el fomento de Asociaciones de Vecinos en las Ciudades o Juntas Progresistas, toda vez que en esa forma se pueden ventilar mejor los problemas comunales y buscar soluciones ajustadas a la realidad. Actual-

mente en Cartago ha recibido un fuerte impulso esta actividad. Las Juntas Progresistas Rurales están en primer plano ya que con la ayuda de la CARE hay muchos programas agrícolas que se pueden desarrollar y en ello tiene un interés especial cada Junta de las referidas en zonas campesinas.

### UNA BUENA ADQUISICION DEL DEPARTAMENTO DE SERVICIO SOCIAL

Después de los exámenes de rigor, por medio de la Oficina de Personal, y luego de obtener sobresalientes calificaciones, se le dió empleo en el Departamento de Servicio Social a la señor-  
— Pasa a la Pág. TRES

Los dos artículos de consumo básico en la alimentación de nuestro pueblo han alcanzado precios prohibitivos. — Al respecto sabemos que un numeroso grupo de amas de casa se han dirigido al señor Presidente de la República solicitándole su intervención para terminar con ese abuso. — Bien vale la pena que el señor Sub-Inspector de Hacienda tome las medidas necesarias e indispensables para que la Ley de Defensa Económica no se viole

Vamos a referirnos hoy al alto costo que han llegado a alcanzar en nuestra provincia varios artículos de consumo básico en la alimentación de nuestro pueblo. Se ha venido comentando en más de una ocasión ese caso que en mucho grava la situación

de los hogares de familias de recursos limitados.

Sabemos y estamos en capacidad de así informarlo a nuestros muchos lectores que un grupo considerable de amas de casas se han dirigido al señor Presi-  
— Pasa a la Pág. OCHO

# Orientación Pedagógica

(Columna a cargo de E. O. M.)

## LA FORMACION DEL MAESTRO

(Continuación)

A quien se le confía un tesoro tan apreciado como es la niñez, se le debe dotar de todos los medios que le permitan desempeñar su puesto en condiciones óptimas. Por motivo la formación del maestro debe ser muy cuidadosa.

Mucho se ha discutido en los últimos tiempos la dirección filosófica que en esta formación se ha de seguir: hoy opinan que los conocimientos son de poco valor, comparados con los principios metodológicos. Otros consideran que la personalidad del maestro debe estar bien integrada, y para alcanzar esa integración es necesario establecer un equilibrio entre los conocimientos y la forma de enseñarlos.

La tercera posición parece ser la más acertada. El distinguido maestro panameño José D. Crespo considera que la preparación integral del maestro debe estar compuesto por:

- A.—Preparación científica
- B.—Preparación pedagógica
- C.—Nobleza de carácter
- D.—Definición social

### PREPARACION CIENTIFICA

Decía Platón que "nadie" puede dar lo que no tiene ni enseñar lo que no sabe". Desgraciadamente este sabio se ha olvidado muchas veces. Cuando de maestros se trata.

El crecimiento no sospechado de la escuela primaria, ha obligado a los gobiernos a echar mano a los maestros improvisados y con ellos, se han colocado muchos ignorantes, cuyo único mérito para ocupar el puesto, fue que tuvieron valor para aceptarlo.

Es indudable que el maestro necesita saber muy bien que tiene que enseñar.

También en este campo se han cometido errores. Muchos planificadores, en su afán de que el maestro aprenda mucho, llenan los planes de estudio de asignaturas, que si pudieren ser asimilados como lo esperan sus proponentes, convertirían, que si pudieren convertir a cada candidato en cualquier cosa, menos en un maestro de escuela.

En primer lugar, debe saber muy bien lo que va a enseñar. Este conocimiento le da seguridad antes sus niños lo que enseñan desaparecieran los charlatanes, presumidos que a base de palabras huecas pretenden vencer a los demás de que a base son portentos.

La actitud de la persona que sabe es bien distinta. Como domina la materia, es capaz de recoger las formas requeridas para obtener mayor provecho, y puede proporcionar a sus alumnos la oportunidad de que realicen toda clase de investigaciones.

El maestro no debe limitarse a saber muy bien lo que va a enseñar, sino que su cultura ha de ser lo más amplia posible, para que le permita interpretar favorablemente las conquistas diarias de la ciencia. Tanto que aquí conviene que se detenga su preocupación, sino que debe ser un asiduo lector, tanto del libro científico o recreativo, como de los periódicos y revistas nacionales, para que esté al día en todos los acontecimientos de fuera y de su país. Maestro que conoce a su patria y especialmente la comunidad en donde trabaja, está en condiciones de hacer una exquisita labor, por el adelanto y bienestar de sus conciudadanos.

La preparación científica no sería completa si maestros no contactaran con los medios de ejercer y refinar sus propias habilidades. La actividad manual no sólo le servirá para su entrenamiento, sino que le ayudará resolver múltiples problemas de la comunidad. El dibujo bien orientado será un magnífico auxiliar en las lecciones, ya que este medio permite, a quien lo posee, oportunidad de hacerse comprender mejor.

Tanto el dibujo como la música son indispensables pues gracias a ellos el maestro se pone en contacto con todo el tesoro del arte.

### FORMACION DE MAESTROS

En muchas escuelas normales no sólo se dan cursos de apreciación musical, canto y organizaciones corales, sino que se quiere que cada estudiante aprenda a tocar un instrumento. (En el momento actual esta aspiración es innecesaria, pues contando con un tocadiscos en la escuela, se alcanzará mayor perfección que si todos los maestros fueran violinistas).

Hasta aquí se ha pensado en el aspecto netamente cultural, ahora es necesario pensar en el físico. De nada sirve una cabeza muy llena de conocimientos si pertenece a un organismo enfermo. El maestro debe ser preparado para que aprenda a cuidar de su salud y luego, de la de sus discípulos.

He aquí sintetizada la preparación científica:

Dominio absoluto de lo que va a enseñar, exquisita cultura que le permita interpretar las variaciones científicas, cariño por las cosas de su país y por las actividades de sus conciudadanos, gusto por las actividades manuales, agrícolas y artísticas, cultura física que le permita mantener y defender la salud de él y de sus semejantes.

Es claro que un maestro con este "equipo de trabajo" tiene que iniciar sus labores con muchas posibilidades de buen éxito.

### ESTIMADO LECTOR:

si nuestro periódico le ha interesado, pídasenos su suscripción al Apartado 254.

## QUE LA ESCUELA DE BARRANCA LLEVE EL NOMBRE DE RAMON B. GUTIERREZ

Hemos recibido en nuestra sala de redacción la visita de numeroso grupo de vecinos de la Barranca de Puntarenas, quienes nos han solicitado que la nueva escuela de ese Distrito lleve o se le dé el nombre del recordado y apreciado ciudadano, don Ramón B. Gutiérrez.

Dicen los interesados que el

occiso fue persona quien por sus muchas dotes se supo ganar en forma íntegra la simpatía y admiración de todos los que le conocieron. En más de una ocasión, agregaron, don Ramón Gutiérrez pagó de su bolsa para que, los mismos maestros que enseñaban a sus hijos le dieran instrucción al pueblo.

Filántropo por excelencia, buen trabajador, padre y esposo modelo y mejor ciudadano que siempre supo dar muestras evidentes de preocupación por el progreso de nuestro pueblo, es esa la mejor forma de reconocer sus múltiples servicios a la comunidad. En lo que a nosotros respecta llamamos la atención de las autoridades docentes para que, de ser posible, se complace al pueblo en su petición y porque: VOUX POPULI IS VOUX DEI.

## ACTIVIDADES DE LA FRAGUA MARTINIANA

Como uno de los actos para conmemorar el sexagésimo cuarto aniversario de la muerte del apóstol cubano José Martí; la Asociación de amigos martianos "Fragua Martiana", que dirige la señora Elsie Canessa de Odio promovió en las escuelas de la ciudad una encuesta sobre la vida de Martí.

Participaron en la encuesta los niños de cuartos, quintos y sextos grados, habiéndose presentado 376 trabajos, de los cuales 54 obtuvieron el 100%.

En la semana pasada se efectuó en el Salón de Actos del Liceo José Martí la entrega de premios a dichos alumnos en la forma siguiente.

### ESCUELA DELIA U. DE GUEVARA

Berta Salas S., Marlene Rojas Quesada, Edith Alpizar Alvarez, Etelvina Silva, Lilia Delgadillo S., Iris María Soto, Lilliam Dávila Duarte, María de los Angeles Angulo Gátgens, Delia María Torres, Sandra Hernández Castillo, Julieta Jiménez Barrantes, Duly Carvajal V., Carmen María Brenes R., Margarita Morales R., Elba Marina Jiménez, Aracelly Vargas V., Victoria Eugenia Alfaro R., Carmen Vallejos B., Roxana Valverde V., Deyanira Oviedo Alvarez, Maxenette Carvajal V.

### ESCUELA ANTONIO GAMEZ

Manuel H. Castro, José Ramón Cáceres, Emiliano Caballe ro Delgado, Mainor Zúñiga Aguilera, Juan Federico Bonilla So brado, Raúl Canessa Prado, Eduardo Delgadillo S., Oscar Gutiérrez G., Pedro Nolasco Brenes R., José María Ugarte Cheves, Edgar Solano Castro, Luciano Pastranó Alemán, Orlando Castillo Molina, Mario Rafael González Manuel Sáenz, Pedro José Segares Masís, Oscar Novoa Gorgona, Fernando Moraga Cascante, Juan José Martínez Q.

### ESCUELA EL CARMEN

María Esther Quirs Morales, Maritza Valenzuela V., Miguel Jiménez P.

### ESCUELA DE PARVULOS

Elionay Alf, Sara Sánchez L., Javier Bustamante Pérez, María Eugenia Uesada, José Luis Salazar, Efrén López Rodríguez, Luis Alfredo Medina, Jorge Alberto Salazar Solís, Elizabeth Villalobos, Lilia Araya Gorgona.

### ESCUELA HOGAR CRISTIANO

Mirna Obando, Cándida Guzmán y Norma Bolaños R.

## ATUN TESORO del MAR

Legítimo orgullo de la Industria Nacional

NIÑOS Y ANCIANOS

POBRES Y RICOS

EN EL DIA COMO EN LA NOCHE

## ATUN TESORO DEL MAR

en cualquiera de sus envases:

FANCY-LOMITOS-TICO PICA-ESPAÑOL-FLECOS

Pídalo con confianza

En todos los establecimientos del país

De frontera a frontera

## ATUN TESORO DEL MAR

Una industria puntarenense

## Qué es Coco Rico?

ESPERE NOTICIAS

PRONTO, MUY PRONTO

LO SABRA

## Botica "La Victoria"

## DIEGO LOPEZ SUCS.

Frente al Parque

Garantiza un pronto y eficiente despacho de recetas. Nuestras existencias son totalmente frescas.

Antes de comprar consulte nuestros precios

RINCON LITERARIO

La Preferida

Las sombras agrupadas cubrían la ribera crepuscular. Inmóvil en su bruñido escudo, la fúnebre laguna. El cielo opaco y mudo. Y el pavoroso y largo silencio de la espera.

Sin erizar las aguas con espumosos flecos, sin violentar el aire, sin despertar los ecos, en su batel mortuario llegó Caronte. "Arriba" estremeció su grito glacial toda la riba.

Las sombras asaltaron la embarcación. Llenóla, como se colma un vaso pequeño, el primer grupo. Del numeroso resto de almas que no cupo quedaba en ella sitio no más para una sola.

Caronte, con un remo regulador en alto, detuvo amenazante y enérgico el asalto.

—"Decid —habló el barquero postrer— decid los méritos, que en este trance os pueden lograr mi preferencia".

Las sombras disputaron su póstuma excelencia enumerando a coro sus títulos pretéritos.

Como el rumor confuso llenaba la laguna les ordenó que hablaran, Caronte, una por una.

Adelantóse y dijo la primera: "Señor: merece el epitafio de Esquilo mi valor. Soldado fui. Los hombres temieron mi bravura, impenetrable y noble metal de mi armadura".

Dijo otra sombra: "He sido para los campos yermos simiente bendecida de rosas y azucenas, yo repartí mis bienes, Señor, a manos llenas, me sorprendió la muerte curando a los enfermos".

Y una tercera sombra clamó: "Yo fui monarca..."  
Y otra: "De mis cinceles perdurará el milagro..."  
Y otra más: "Fui poeta genial, ignoto y magro..."  
Caronte, ya impaciente, moviase en la barca.

Y entonces una sombra más leve que las huellas de un sueño, una liviana trémula sombra de ave tan incorpórea y diáfana, tan ideal y suave que entre las sombras era como una sombra de ellas,

se dirigió al barquero tímidamente. Habla! gritó Caronte haciendo temblar su vieja tabla.

Cual si la sombra fuera a disolverse en llanto igual que una pequeña, inefable, frágil nube, dijo con voz humilde: "Señor, he amado tanto!"  
Y decidió Caronte sencillamente: ¡Sube!

Rafael Alberto Añrieta

ACTIVIDADES SOCIALES

A cargo de Elsie Ma. de Soto

HOGAR DE GALA

Los esposos Fernando Gómez y su Sra. Profesora doña Mireya Ajoy de Gómez, se encuentran de plácemes con la llegada de un hermoso varoncito. Nuestras felicitaciones.

MATRIMONIO

Un nuevo hogar fue fundado en esta ciudad en la semana pasada, el Sr. Luis Emilio Benavides Pérez y la encantadora señorita Melva Guzmán Murillo recibieron la bendición nupcial en la Parroquia de nuestra ciudad.

CUMPLEAÑOS DE UN AMIGUITO

El día 6 de los corrientes, cumplió sus cuatro años de vida, el querido amiguito Bernardo Augusto Bolaños Esquivel, hijo del recordado amigo y profesor don Augusto Bolaños Viquez y de la distinguida y culta profesora doña Norma Esquivel de Bolaños. Para Bernardo Augusto un venturoso porvenir.

JORGE FERNANDO QUIROS RAMIREZ

El día 31 de julio recién pasado, fue de gran alegría en el hogar del estimable caballero don Antonio Quirós Blanco y su distinguida señora esposa doña Soledad Ramírez de Quirós, ya que el pequeño hijo Jorge Fernando cumplía dos años de vida.

Vayan para el cumpleaños y sus padres nuestros votos por un feliz porvenir.

LILIANE ORTIZ DE MULLENDORFF

El dieciocho de los corrientes estará cumpliendo un nuevo año de vida la encantadora amigueta alumna del Liceo José Martí, Liliane Ortiz de Mullendorff. Vaya para ella en este día nuestros mejores deseos por su felicidad.

TRASLADO DE RESIDENCIA

A vivir a la alegre ciudad de Esparta va nuestro amigo el Profesor don Mesías Espinosa Pórras y su estimable familia. Los despedimos atentamente.

QUE EL COMERCIO COLABORE CON LA JUNTA DE TURISMO

Viene de la PRIMERA PAGINA

serán los más beneficiados con esa empresa que se han dispuestos a cumplir quienes integran nuestra Junta Pro-Turismo.

Conscientes de los incalculables beneficios que para nuestra provincia puede traer, todo lo que

haga la Junta Pro-Turismo, venimos a instar en esta edición a los señores comerciantes de la Provincia para que, en la capacidad de sus posibilidades ayuden a la Junta Pro-Turismo en su benéfica labor. Bien vale la pena recordar que la unión hace la fuerza.

POR FIN ALUMBRARON EL PASEO CORTES

En ediciones pasadas dimos cuenta que el Paseo Cortés, uno de los lugares de nuestra Provincia que por su ubicación es lo primero que ven los turistas que nos visitan, estaba siendo usado por algunos irresponsables que, junto con mujeres llegaban allí a ofrecer unas exhibiciones nada edificantes para la moral.

En esa nota hacíamos ver la conveniencia de que nuestra

Guardia Civil vigilara más de cerca ese paseo para evitar tales espectáculos. También llamamos la atención de la Honorable Municipalidad para que se procediera a comprar los bombillos del alumbrado. Para hoy tenemos la satisfacción de informar que nuestra queja fue atendida y la G. C., lleva a cabo una constante vigilancia y ya se puso la corriente. Menos mal, no le parece a Ud. amigo lector!

El INVU fomentará formación de Juntas...

Viene de la PRIMERA PAGINA

rita Bertalicia Barquero Castro, residente en la Ciudadela Calderón Muñoz. Para ella un atentísimo saludo y el deseo de que encuentre grata su permanencia con nosotros.

ACTIVIDADES DE SERVICIO SOCIAL EN TURRIALBA EL JUEVES

El jueves de esta semana el Departamento de Servicio Social del Instituto tiene un programa especial para los habitantes de la Ciudadela Las Américas, que consiste en la supervisión de los equipos que ha donado LA CARE y en la noche

un programa de cine recreativo y educacional. A cargo de esta actividad está D. Róger Chaves.

LABORES GENERALES DE URBANISMO SE PROYECTAN

En reunión del 3 de junio en Urbanismo, se tomaron varios acuerdos en cuanto al trabajo a desarrollar por el personal y que se refieren a: Ciudad de los Niños; Zonificación y Plan Piloto Desamparados; San Pedro y Escazú; se inicia el diseño de sitio de la Ciudad Satélite de Hatillo. Se inician estudios de estacionamiento del Area Central. Se tratará de terminar Censo en Cartago. Definirase los trabajos de urbanismo en Limón.

Qué es **Coco Rico?**  
**ESPERE NOTICIAS**  
**PRONTO, MUY PRONTO**  
**LO SABRA**

ESTIMADO LECTOR:  
 si nuestro periódico le ha interesado, pídanos su suscripción al Apartado 254.

ALMACEN BASIGO & ALVARADO SUCS.

TELEFONO 2179 - APARTADO 133 - SAN JOSE

Géneros - Abarrotes - Ferretería - Artículos Eléctricos

CONSULTENOS ANTES DE HACER SUS COMPRAS

## DE LA VIDA DE OTRO GRAN AMERICANO

(Continuación)

### EL PENSAMIENTO POLITICO DE FIDEL CASTRO

Lo que pudimos hacer y no hicimos por humanidad:—

Mi propósito no es entretener al Tribunal con narraciones épicas. Todo cuanto he dicho es necesario para la comprensión más exacta de lo que diré después.

Quiero hacer constar dos cosas importantes para que se juzgue serenamente nuestra actitud. Primero: pudimos haber facilitado la toma del regimiento deteniendo simplemente a todos los altos oficiales en sus residencias, posibilidad que fue rechazada, por la consideración muy humana de evitar escenas de tragedia y de lucha en las casas de la familia. Segundo: se acordó no tomar ninguna estación de radio hasta tanto no se tuviese asegurado el campamento. Esta actitud nuestra, pocas veces vista por su gallardía y grandeza, le ahorró a la ciudadanía un río de sangre. Yo pude haber ocupado, con sólo diez hombres una estación de radio y haber lanzado al pueblo a la lucha. De su ánimo no era posible dudar: tenía el último discurso de Eduardo Chibás en la C. M. Q., grabado con sus propias palabras; poemas patrióticos e himnos de guerra capaces de estremecer al más indiferente, con mayor razón cuando se está escuchando el fragor del combate, y no quise hacer uso de ello, a pesar de lo desesperado de nuestra situación.

Se ha repetido con mucho énfasis por el gobierno que el pueblo no secundó el movimiento. Nunca había oído una afirmación tan ingenua y, al propio tiempo, tan llena de mala fe. Pretenden evidenciar con ello la sumisión y cobardía del pueblo; poco falta para que digan que respalda a la dictadura, y no saben cuánto ofenden con ello a los bravos orientales. Santiago de Cuba creyó que era una lucha entre soldados y no tuvo conocimiento de lo que ocurría hasta muchas horas después. Quién duda del valor, el civismo y el coraje sin límites del rebelde y patriótico pueblo de Santiago de Cuba? Si el Moncada hubiera caído en nuestras manos, hasta las mujeres de Santiago de Cuba habrían empuñado las armas! Muchos fusiles se los cargaron a los combatientes las enfermeras del hospital civil! Ellas también pelearon. Eso no lo olvidaremos jamás.

No fue nuestra intención luchar contra los soldados del regimiento, sino apoderarnos por sorpresa del control y de las armas, llamar al pueblo, reunir después a los militares e invitarlos a abandonar la odiosa bandera de la tiranía y abrazar la de la libertad; defender los grandes intereses de la nación y no los intereses mezquinos de un grupito; virar las armas y disparar contra los enemigos del pueblo, y no contra el pueblo, donde están sus hijos y sus padres; luchar junto a él, como hermanos que son, y no frente a él, como enemigos que quieren que sean; ir unidos en pos del único ideal hermoso y digno de ofrendarle la vida, que es la grandeza y la felicidad de la patria. A los que dudan que muchos soldados se hubieran sumado a nosotros, yo les pregunto, ¿qué cubano no ama la gloria? Qué alma no se enciende en un amanecer de libertad?

El soldado es un ser humano que piensa y siente:—

El cuerpo de la marina no combatió contra nosotros, y se hubiera sumado sin duda después. Se sabe que ese sector de las fuer-

## Qué es **Coco Rico**?

ESPERE NOTICIAS

PRONTO, MUY PRONTO

LO SABRA

## EDITORIAL

# LA CONSTRUCCION DE UN BALNEARIO

Todos los días oímos decir que Puntarenas debe hacer algo por evitar su descenso económico que cada día se acentúa más. Que ese algo bien puede ser la construcción de un balneario moderno que le ofrezca a los turistas, tanto nacionales como extranjeros, un mínimo de confortabilidad a precios razonables. En ese balneario deben tener cabida las gentes de limitados recursos económicos a fin de no hacer de ese centro un lugar inaccesible a la mayoría de nuestro pueblo. Bastante se ha hablado ya de ese asunto, pero no se ha llegado a nada concreto. Y por qué razón no se ha podido concretar la idea de la construcción del balneario? Porque no ha existido un verdadero interés de parte del organismo municipal. Es a la Corporación a la que hacemos responsable de que esa obra no tenga visos de llegarse a realizar. Si el

Ferrocarril está interesado en construir el balneario; si el Instituto de Turismo está también interesado en construirlo y si la Municipalidad está enterada de eso, por cuál razón no se ha preocupado en el tanto debido para llevar a su término esa negociación? Qué están esperando los señores de la Municipalidad para promover las conversaciones entre las tres entidades y llegar a un acuerdo definitivo? Tenemos la impresión de que algo anda mal en el seno de nuestra Municipalidad y si eso es así deben tomarse todas las providencias para que esa situación se termine y se pongan los señores ediles a trabajar por la resolución de nuestros graves problemas. Eso del balneario es harto significativo y nosotros estamos obligados a dar la voz de alerta. Eso es precisamente lo que tratamos de hacer en este corto comentario.

## GRAVE AMENAZA DE UNA EPIDEMIA EN NUESTRA CIUDAD

Viene de la PRIMERA PAGINA

cuentra localizado allí. Son miles de esos insectos que a cada segundo se reproducen.

El problema, como nos lo apuntó el señor Esquivel, es más serio de la cuenta, en primer lugar porque se puede desatar una epidemia de incalculables proyecciones que bien puede afectar, como es lógico de suponer, en un alto porcentaje a los niños de corta edad.

Esa irregular situación ya fue

puesta de conocimiento por parte del señor Esquivel al señor Gobernador de la Provincia para que se proceda a la mayor brevedad posible a tomar las medidas de seguridad para evitar la continuidad del mal pero, según se nos informó por parte del representante del Ministro de Salubridad Pública, señor Esquivel, la Ingeniería Municipal, pese a sus mejores deseos, no ha procedido a ejecutar esos trabajos debido a la falta de vehículos.

El mal tiende a agravarse cada vez más tomando en cuenta la entrada de la estación invernal que viene a convertir aquel botadero de basura en un campo propicio para la reproducción de esos insectos. Si bien es cierto que nuestra Honorable Corporación Municipal no tiene fondos como hacerle frente al mal señalado, se haga un esfuerzo para evitar que nuestra población sea aotada por una epidemia. Tienen pues la palabra los señores municipales.

zas armadas es el menos adicto a la tiranía y que existe entre sus miembros un índice muy elevado de conciencia cívica. Pero en cuanto al resto del ejército nacional, ¿hubiera combatido contra el pueblo sublevado? Yo afirmo que no. El soldado es un hombre de carne y hueso, que piensa, que observa y que siente. Es susceptible a la influencia de las opiniones, creencias, simpatías y antipatías del pueblo. Si se le pregunta su opinión dirá que no puede decirlo; pero eso no significa que carezca de opinión. Le afectan exactamente los mismos problemas: subsistencia, alquiler, la educación de los hijos, el porvenir de éstos, etc. Cada familia es un punto de contacto inevitable entre él y el pueblo y la situación presente y futura de la sociedad en que vive. Es necio pensar que porque un soldado reciba un sueldo de Estado, bastante módico, haya resuelto las preocupaciones vitales que le imponen sus necesidades, deberes y sentimientos como miembro de una familia y de una colectividad social.

Ha sido necesario esta breve explicación porque es el fundamento de un hecho en que muy pocos han pensado hasta el presente: el soldado siente un profundo respeto por el sentimiento de la mayoría del pueblo. Durante el régimen de Machado, en la misma medida en que crecía la antipatía popular, decrecía visiblemente la fidelidad del ejército, a extremos que un grupo de mujeres estuvo a punto de sublevar el Campamento de Columbia. Pero más claramente prueba esto un hecho reciente: mientras el régimen de Grau San Martín mantenía en el pueblo su máxima popularidad, proliferaron en el ejército, alentados por ex militares sin escrúpulos y civiles ambiciosos, infinidad de conspiraciones, y ninguna de ellas encontró eco en la masa de los militares.

## Reparación a la Agencia de Policía de Barranca

En días pasados el señor Agente de Policía de Barranca se dirigió a la Corporación Municipal solicitando le fuera reparado el techo de la oficina a su cargo, puesto que el zinc se encuentra en pésimo estado de conservación.

Sabemos que la Municipalidad acordó acceder a la anterior solicitud a la vez que se procedió a comisionar al señor Ingeniero Municipal, a fin de que ordene la realización de esos trabajos. Y ya que hablamos de Barranca y su Agencia de Policía bien vale la pena que llamemos la atención para que esa dependencia pública sea dotada de un teléfono que tanta falta le hace.

# ASERRIO Y ALISTADO A PARTICULARES

a los precios más económicos ofrece

# PACIFIC LUMBER CO.

MARIANO STRUCK  
Gerente.

# Protestan guardas de la Aduana

Viene de la PRIMERA PAGINA

Han sido tantos los abusos, atropellos y humillaciones, que hemos sufrido sus servidores, del Oficial del Resguardo don Arturo Hernández Montoya, que aun cuando comprendemos lo penoso del paso que damos, por tratarse de un Superior que debe ser ejemplo no sólo de rectitud y honradez, sino también de ponderación e imparcialidad, q' nos es imposible soportar más y de ahí que acudamos ante Ud., como único con autoridad suficiente para que, previa la información del caso, nos releve de seguir soportando tales tratos, trasladando al citado señor Hernández a otro destino o a cualquier otra Aduana.

Serían incontables los hechos de que nos quejamos, pero a reserva de extendernos en la información que respetuosamente pedimos que practique con base en el presente memorial, nos adelantamos a puntualizar las siguientes:

1º) Desde que llegó el señor Hernández al cargo que desempeña, por todos los medios a su alcance y aprovechando las cosas más insignificantes, ha tra-

tado mediante chismes, impropios de un Oficial, de sembrar la discordia entre el señor Administrador de la Aduana y el personal del Resguardo.

2º) Es tal el temperamento y osadía del citado señor Hernández, que al no encontrar un día el señor Administrador una jacket de su propiedad, sin más ni más, le dijo en forma concluyente y terminante, tal y como si él hubiera sido testigo presencial, que esa jacket se la había robado el guarda José Tomás Flores, persona reconocida por todos como de conducta intachable, y en consecuencia, incapaz de cometer un acto de esa naturaleza. Pocos días después, el Lic. don Evelio Ramírez, hermano de don Marco Livio, le avisó que en su casa había dejado olvidada una jacket para que pasara a recogerla, la misma que según el citado Hernández se había robado el guarda Flores.

3º) Como es de público conocimiento es costumbre de todos los barcos obsequiar a miembros del Resguardo y peones, en los servicios de noche, una cena, al ser media noche. Pues bien, no obstante que nadie mejor que el citado Hernández está en autos

# ES NECESARIO CONSTRUIR NUEVA CASA CURAL

Viene de la PRIMERA PAGINA

de la grey católica no sólo no reúne las condiciones necesarias e indispensables sino que amenaza ruina.

Si se ha dado el caso de otros pueblos de la república se han unido para resolver casos relacionados al progreso, no vemos entonces cómo sea posible que el puntarenense, que tantas muestras evidentes ha dado por conseguir un mejor nivel cultural, económico y de progreso para la provincia, se cruce de brazos y no contribuya más efectivamente.

de esa costumbre, al guarda José Antonio Maroto, quien en vez de comerla quiso llevarla para su casa para comerla en unión de su mujer y pequeños hijitos, después de registrársela como si se tratara de un contrabando, le dijo que no le permitía que hiciera eso, porque a él no le gustaba.

4º) Por hacer discriminaciones en el personal, dándole los servicios suaves a los guardas de su preferencia o agrado, y los pesados a los que por A o B no le caen bien.

5º) Por obligarnos a trabajar excesos de horas, sin importarle el estado de salud del personal; a tal extremo llegó la cosa que tuvo que intervenir el Inspector de Trabajo y lo obligó a respetar las disposiciones del Código de Trabajo.

En fin, como dijimos antes, sería cosa de nunca terminar e imposible de hacerlo en un memorial. Pero por lo dicho antes, comprenderá el señor Ministro la razón que nos asiste para solicitar esa información y que, una vez comprobados los hechos, relevarnos de ese Jefe. No puede escapar a la clara inteligencia del señor Ministro la inconveniencia bajo cualquier punto de vista que se le mire, de que se mantenga una situación como la actual, entre el personal del Resguardo y el citado señor Oficial.

Puntarenas, junio 6 de 1959.  
Hay firmas responsables.

Estimado Lector:  
nuestro periódico le ha interesado, pídanos su suscripción al Apartado 254

Debemos demostrarle a los caballeros del Santo Sepulcro que no se encuentran solos en su lucha, que todo el pueblo les apoya y ve con marcadas simpatías el esfuerzo que vienen realizando en beneficio de nuestra comunidad, porque, valga decirlo, el dotar a nuestra Provincia de una Casa Cural que contribuye al ornato de nuestra ciudad es, si se quiere, un esfuerzo digno del mejor elogio.

Es por eso que en esta edición invitamos a todos los buenos ciudadanos de la Provincia para que se unan a esa cruzada que ha sido vigorosamente emprendida por los Caballeros de la Congregación del Santo Sepulcro e instamos a todos a colaborar al máximo de sus posibilidades para que se consiga dentro de poco la construcción de la Casa Cural de Puntarenas. En esta misma sección estamos insertando un cuadro para que se recorte y sea enviado a la Casa Cural diciéndo con qué cantidad se piensa cooperar.

Sr. Cura Párroco de Puntarenas.

Yo .....  
Contribuyo con € .....

Para la construcción de la Casa Cural de Puntarenas.  
Esa contribución se puede pasar a recoger a la siguiente dirección .....

## Qué es **Coco Rico** ?

ESPERE NOTICIAS

PRONTO, MUY PRONTO

LO SABRA

## CLINICA DENTAL

del Doctor

**RODRIGO LOBO GUERRERO**

con su equipo de aire abrasivo

# TALLERES MANLEY

Reparación de maquinaria agrícola  
y de motores marinos.

Servicio de dique para reparación de  
toda clase de embarcaciones.

Trabajos de fundición — Construcción de  
cualquier pieza para cualquier clase  
de máquina.

Obreros especializados para cada clase  
de trabajos.

# TUNA FISHERMAN BAR

Atendido por su propietario José García Suárez

LOS MEJORES PLATOS A LA CARTA. — LOS MAS FINOS Y PUROS LICORES. — LA MEJOR PISTA DE BAILE DONDE TODAS LAS NOCHES PUEDE BAILAR CON UNA MAGNIFICA ORQUESTA LOS SABADOS Y DOMINGOS DESLUMBRANTES SHOWS.

**NUEVA VICTORIA SE ANOTO EL PUNTARENAS**

Nuestra representación logró vencer en el Estadio Nacional el domingo pasado a la Unión Deportiva de Moravia por la mínima diferencia. El gol de la victoria fue señalado por Ramos a los seis minutos de la primera parte. La mala suerte no hizo posible que los nuestros, como se merecían, regresaran con un marcador más amplio.

El domingo pasado la atención de los hinchas de nuestro equipo representativo estaba puesta en el compromiso que el "Puntarenas" sostendría frente a la Unión Deportiva de Moravia, en encuentro que tuvo como escenario nuestro Estadio Nacional y que se verificó por la tarde.

Por fortuna de esta vez la mala racha que ha venido persiguiendo a nuestro equipo se quedó de camino y fue así como los nuestros, además de haberse jugado un buen partido lograron regresar a la Provincia ciñendo en sus frentes los laureles de la victoria.

La contienda, según logramos darnos cuenta, fue de acciones parejas y estuvo llena de jugadas de gran interés que sirvieron para llevar la emoción al público que seguía de cerca la disputa. Ambos equipos presentaron un cuadro bajo muy bien plantado y contaron con la siempre excelente colaboración de sus guardametas.

Por su parte, los quintetos ofensivos, se mostraron siempre peligrosos y buscaron, por todos los medios la oportunidad de señalar la apertura del marcador. Fue así como, cuando tan sólo se habían jugado seis minutos del primer tiempo el "Puntarenas" se ponía en ventaja mediante gol conseguido. A partir de esa anotación los teams redoblaron esfuerzos. Los nuestros por conseguir la anotación que les permitiera jugar cómodamente y los moravianos por empatar

# DEPORTES

A cargo de LUIS ANDRES VARGAS

el tanteador pero, todos los esfuerzos realizados por los atacantes se estrellaron ante una defensa férrea y que no estaban dispuestos, como lo demostró, a permitirle a los atacantes mayores libertades.

Cuando las acciones llegaron a su final el score señalaba una victoria para el "Puntarenas" por un gol a cero. El marcador nos está indicando que los nuestros se tuvieron que emplear muy a fondo para poder sostener ese uno por cero en su favor

**RESULTADOS DEL FUTBOL. . . MAYOR DEL DOMINGO . . .**

En el Estadio Nacional los "carmelitas" al derrotar a los "uruguayos" dejaron a estos últimos ocupando el oscuro y frío sótano. El C. S. Herediano en gran partido logró derrotar a la S. Gimnástica Española con cifras contundentes. Los actuales monarcas de nuestro balompié cayeron batidos en el reducto brumoso frente al team local.

El domingo pasado se jugó en tres estadios una fecha más por el campeonato mayor de balompié. En el Estadio Nacional le correspondió a los carmelitas medirse con el Uruguay de Coronado. La contienda sirvió para que los verdugos dieran un paso más en firme para alejarse del sótano.

Los pupilos de Fello Vargas, jugando con su características garra, que tantos éxitos les dió en el torneo pasado, consiguieron vencer a los "Uruguayos" con marcador de dos goles por uno. Con ese resultado, los "lecheros" se hundieron más en el sótano encontrándose amena-

zados muy seriamente en sus pretenciones de continuar en las ligas profesionales.

**EN CARTAGO**

La sorpresa de esa mañana futbolera la dio sin duda alguna el team brumoso al lograr categórica victoria frente a un adversario de mucho poderío y que ostenta la borla de campeón. Efectivamente, sin atenuantes, superado en todas sus líneas, el monarca de nuestro balompié fue derrotado con tablilla de cuatro por uno. De acuerdo con la transmisión que le escuchamos al locutor Luis Cartín, nos enteramos que los "manudos" dejaron ver muchas lagunas en su formación que fueron muy bien aprovechadas por sus enconados rivales.

**ESTADIO DE HEREDIA**

Los muchos hinchas con que cuenta el prestigioso equipo Herediano saborearon el domingo 14 una victoria más de su equipo que, recibiendo en sus filas la inyección de sus valores: Cui co Bejarano, Mario Murillo y Edgar Quesada, dio la sensación de haber reencontrado su camino perdido.

Los "floreenses" jugando con mucha garra, como no lo habían realizado en otras fechas, lograron rebalsar en más de una ocasión al cuadro bajo rojo en donde, pese a los esfuerzos realizados por el excelente arquero Sancho, no pudieron evitar que la bola se fuera al fondo de las redes por cuatro veces. Por su lado los heredianos se dieron el lujo de permitirle solamente una anotación a sus rivales.

**SE FUNDARA ACADEMIA DE BOXEO AMATEUR EN PUNTARENAS**

Para hoy llevamos hasta nuestros lectores una noticia que se guros estamos será del general interés de nuestros jóvenes amantes al viril deporte de los golpes reglados que, dicho sea de paso, cuenta en nuestro medio con tantos simpatizantes.

En conversación que sostuve ramos con el señor Danilo Mórux, Gobernador Interino de nuestra Provincia, nos enteramos que el locutor deportivo, señor Luis Angel Sánchez, quien a su vez es miembro de la Comisión Nacional de Boxeo Amateur, le prometió al Sr. Mórux, facilitarle toda ayuda para que en un futuro inmediato Puntarenas pueda contar con una magnífica escuadra de boxeadores amateurs.

Nos manifestaba el señor Mórux que ya están dando todos

los pasos para darle a la Junta de Boxeo Amateur de nuestra Provincia todo el impulso que sea necesario. Es de esperar que ese día se pueda convertir en realidad. Estaremos atentos a formar cualquier otra novedad al respecto.

**LOS MUSICOS VENCIERON A LOS GUARDIA CIVILES EN BALONCESTO**

El sábado pasado en la cancha de la Comandancia de plaza se enfrentaron los poderosos equipos de la Banda Militar de Puntarenas y los de la Guardia Civil. Ambos cuadros presentaron en el flórrw a sus mejores elementos en procura de quedarse con la victoria.

El encuentro fue de acciones muy parejas y reñidas y ninguno de los contendores estaba dispuesto a perder. Pero, al final del duelo la pizarra marcaba treinta y cinco canastas para los músicos de la Banda por treinta y dos de los Guardias Civiles, quienes, de muy mala gana, tuvieron que admitir la derrota. Felicitamos a los dos equipos por la bonita exhibición ofrecida.

**REGRESO EL PUGILISTA RICHARD MOYA**

Se encuentra en nuestra Provincia el conocido pugilista por

teño Richard Moya quien ostenta el título de Campeón de Puntarenas en la categoría de los plumas. La figura deportiva de Richard es muy conocida por lo que no necesita mayores presentaciones. Siempre que le ha tocado defender el título y el prestigio del box porteño lo ha hecho como corresponde a un deportista.

Se nos dice que se aprovechará la presencia de Richard en nuestra ciudad para interesarlo en la preparación de un selecto y escogido grupo de muchachos que llegarán a formar el escuadrón de boxeadores amateurs de Puntarenas en futuras competencias. Al adelantar a Richard Moya nuestro cordial saludo de regreso le deseamos muchos éxitos.

**EL DOMINGO JUEGAN SAPRISSA Y TOLUCA**

Está anunciado para el próximo domingo la reaparición de la primera división del Deportivo Saprissa en nuestro Estadio Nacional. Tócales a los morados medirse con los "choriceros" del Toluca de México, un equipo del que se dicen muchas cosas buenas.

Para hacer una exitosa reaparición los del Saprissa se han venido preparando a las órdenes de su director técnico señor Eduardo Viso Abella y esperan brindar a la fanática una victoria. Por su parte, aztecas vendrán a tratar de probar que el poderío de su balompié es una realidad y no un mito. Lo conseguirán? Eso, amigos, lo veremos.

**Rogamos a nuestros colaboradores dirigir toda su correspondencia relacionada con "HERALDO DE PUNTARENAS" al Apartado 254**

**TALLER ELECTRO MECANICO SAN BOSCO**

de ALEJANDRO TORRE HURTADO

Se hace cargo de todo trabajo mecánico. — Reparación de aparatos eléctricos, trabajos de pintura, soldaduras eléctrica y autógena.

Contiguo Almacén doña Consuelo de Salazar.

TELEFONOS 332 y 282

**Qué es Coco Rico?**

**ESPERE NOTICIAS PRONTO, MUY PRONTO LO SABRA**

**BODEGA DE Leslie Luis Burké**

Gánese cien mil colones con el número de su factura, si el número de su factura coincide con el del premio de la lotería tiene derecho a una plana de chances del domingo próximo en compras mayores de cincuenta colones y si fuere mayor de doscientos colones con el primero o segundo tiene derecho a una plana de chances y si fuera mayor de quinientos colones tiene derecho a una plana en cualquiera de los tres números.

**HIELO Y FRIO LIMITADA**

**ALBERTO DELGADO B., Gerente**

**AL SERVICIO DE LA INDUSTRIA PUNTARENENSE**

**BAILE EN LA ESC. NOCTURNA DE PUNTARENAS**

El sexto grado A de la Esc. Nocturna de Puntarenas tiene en proyecto la preparación de un gran baile, el cual si se efectúa se llevará a cabo en la planta baja de la Escuela Antonio Gómez. Se nos ha informado será con cuota; esperamos que los deseos del sexto grado A., de don Oscar Varela, se cumplan y tenga muchos, pero muchos éxitos.

**CORDIAL SALUDO**

Hasta la ciudad de San José enviamos un cariñoso mensaje de salutación al estimable hogar formado por don Jorge A. Chávez Fernández y su gentil señora esposa doña Socorro Cerna de Chávez, a la vez que aprovechamos la ocasión para saludar a sus pequeños hijitos, Jorge Arturo, Luis Alberto y Roberto Javier Chávez Cerna.

**RETORNO A LA CIUDAD EL CAP. HERNANDEZ**

De nuevo tenemos entre nosotros ocupando el alto cargo de Segundo Comandante de Plaza al Capitán José Joaquín Hernández, quien había sido trasladado a la capital, revocándose la orden y trasladado de nuevo a la ciudad de Puntarenas, donde se le aprecia y respeta. El Heraldo de Puntarenas lo celebra y le envía un cordial saludo.

**FELICIDADES, MELBA**

El 9 del corriente mes celebró la gratísima fecha de su cumpleaños la distinguida y gentil señorita Melba Bravo, motivo por el cual se celebró en su casa de habitación sita en el Barrio del Carmen, una fiesta familiar, recibiendo Melba el saludo y cariño de sus amistades. "Heraldo de Puntarenas" la saluda y le desea muchos años más de eterna felicidad en unión de todos los suyos.

# ACTIVIDADES SOCIALES

A cargo de **ELSIE MARIA DE SOTO**

**FELICIDADES**

Grata es la oportunidad para enviar por medio de las columnas de la Sección Social de Heraldo de Puntarenas un cordial saludo a los jóvenes esposos don Carlos Obando y su bella señora Flory Soto de Obando, residentes en San Miguel de Barranca.

**ROSA VIRGINIA MAC ADAM ARAGON**

EL HERALDO DE PUNTARENAS, saluda a la encantadora y gentil señorita Rosa Virginia Mac Adam Aragón, fiel representante de la mujer puntarenense.

**DUELO BLANCO**

En días pasados falleció en la ciudad de Puntarenas, el pequeño Miguelito Calvo Ramírez, hijo del estimable hogar de don Ramón Calvo y doña Carmen de Ramírez, residentes en el Barrio del Carmen; al recordar a Miguelito, queremos enviar nuevamente el sentido pésame a sus padres y hermanitos.

**EL MEJOR NOVATO DE AJEDREZ**

Se nos ha informado que ha sido nombrado EL MEJOR NOVATO DE AJEDREZ, el estimable amigo Bismarck Lobo; no dudamos que por la simpatía y caballerosidad que acompañan siempre a Lobo, la noticia será recibida en el círculo de sus amistades con mucho agrado, lo que celebramos desde estas columnas, deseando a Lobo muchos éxitos en sus próximas intervenciones deportivas.

**NOTA LUCTUOSA**

La Ciudad de Puntarenas se vio consternada con la infausta noticia del sensible fallecimiento del Lic. Fernando Alfaro Zamora. El Lic. Fernando Alfaro Z., en el transcurso de los años supo captar el cariño y simpatía de todos los que tuvimos la dicha de conocerlo y tratarlo. La Sección Social del Heraldo de Puntarenas deplora el deceso del amigo Alfaro, depositando en su tumba una perfumada flor y elevando una oración al altísimo por el eterno descanso de su alma, a la vez que enviamos nuestra más sincera adhesión de pesar a todos sus afligidos deudos.

**DOÑA ELVIRA CHAVES DE CAMPOS Y FAMILIA**

El domingo pasado estuvo de visita en nuestro puerto la distinguida matrona doña Elvira Chaves de Campos. Llegó doña Elvira en compañía de sus hijos: María Eugenia, Julia de Ramírez e hijos. El HERALDO DE PUNTARENAS les reitera su más atento y cordial saludo de bienvenida a la vez que les desea una grata estadía en nuestra ciudad.

**VIAJEROS**

**DON RAUL JIMENEZ Y SRA.**

Después de pasar algunos días en nuestro puerto, regresaron a San José los estimables esposos don Raúl Jiménez Guido y su señora doña Eddy Ruiz de Jiménez. Nuestra despedida cordial.

**LIC. FRANCISCO GUIDO MIRANDA Y SRA.**

Estuvieron entre nosotros unos pocos días, los estimados amigos Lic. Francisco Guido Miranda y su señora doña Adriana de Guido. Los saludamos atentamente.

**A NICARAGUA**

Partió en el mes pasado para Nicaragua, donde cursará sus estudios de ingeniería, el distinguido estudiante Marcos Guzmán Monge. Al despedirlo le deseamos muchos éxitos en sus estudios.

**A MEXICO**

La encantadora señorita Mayra Mora, hija de nuestro particular amigo don Guillermo Mora, se ausentó en días pasados para la ciudad de México, donde recibirá un curso sobre belleza femenina. Al despedir a la buena amiga, le deseamos muchos éxitos y un pronto regreso.

**DON MANUEL VALLECILLO MORALES**

Tuvimos el gusto de saludar de paseo en esta ciudad, al amigo Profesor don Manuel Vallecillo Morales, quien desempeña una magnífica posición en el prestigioso Liceo San José.

**RETORNO A SU HOGAR**

Después de una corta temporada en la ciudad de Puntarenas, retornó de nuevo a su hogar, la estimable matrona doña Cristobalina Matarrita. Le auguramos mucha felicidad a su retorno a la vez que le deseamos felicidad en compañía de sus familiares.

**FELIZ VIAJE**

El sábado próximo pasado se ausentó rumbo a los Andes de la Cruz, Frontera a Nicaragua, la apreciable amiga señorita María Teófila Rodríguez Herrera. La señorita Rodríguez Herrera salió en vía de paseo, por lo que nos alegramos y esperamos su pronto retorno a este puerto tropical.

**OPERADA**

Fue operada en días pasados en el Hospital San Rafael de esta ciudad, la encantadora señorita María Nieves Noriega Amaya, quien se encuentra en vías de franco restablecimiento. Nos alegramos.

**DON RAUL PEREZ ULLOA**

Completamente restablecido, de su grave enfermedad, saludamos a nuestro distinguido amigo don Raúl Pérez Ulloa, de la ciudad de Esparta.

**ACCIDENTE**

El padre Carlos Luis Monge, sufrió una fractura en un pie, por lo cual estuvo guardando cama. Al saludarlo, le deseamos una completa mejoría.

**MR JAMES M. KEYS**

Recibimos en nuestra sala de redacción la visita del distinguido ciudadano norteamericano Mr. James M. Keys, Agregado Cultural de la Embajada de los Estados Unidos de América.

El señor Keys, visitó nuestra Provincia en un recorrido cultural. Muy galante el gentil visitante nos ofreció enviar para nuestro periódico una serie de artículos de gran interés. Saludamos muy atentamente al señor Keys y le reiteramos nuestras protestas de afecto y aprecio.

**DELICADO DE SALUD**

Se encuentra delicado de salud el distinguido profesor del Liceo José Martí, don Raúl H. Canessa Murillo. Fervientemente deseamos su pronto restablecimiento.

**LICEO SAN JOSE**

Un grupo de alumnos y profesores del Liceo San José, estuvo de visita en nuestro puerto el domingo 14. Fueron atendidos en el Liceo José Martí, y después de efectuar juegos de basket ball, volly ball, y de ser obsequiados con una alegre fiesta, regresaron a San José en las horas de la tarde.

**NORMITA GOMEZ**

Como una de las mejores flores del jardín tropical, es nuestra amigueta Normita Gómez. Normita, por su esfuerzo e inteligencia, ha sido poseedora de una de las mejores calificaciones en el primer bimestre lectivo de la Escuela Delia U. de Guevara... Felicidad Normita y que el niño Dios te proteja.

**LO CELEBRAMOS**

Celebramos el pronto restablecimiento de Rubén Eduardo Aguirre S., quien en días pasados estuvo delicado de salud; a la vez que saludamos a sus padres don Rubén Aguirre y doña Carlota de Aguirre.

**TALLER MECANICO RAFAEL ALBIZZU**

Le hace cualquier trabajo relacionado con el ramo a los mejores precios.

Le pintamos y le enderezamos su carro.

**Registradoras "ISGUS"  
Calculadoras y sumadoras  
"PRECISA"  
Artículos "ROSAGO"**

y todo lo relacionado con su oficina tiene para usted

**JOSE SAUTER E HIJOS LTDA.**

Apartado 249 — San José — Teléfono 1265

Agente en Puntarenas y la costa:

**EDUARDO GARCIA M.**

Teléfono 163

**Qué es Coco Rico?**

**ESPERE NOTICIAS**

**PRONTO, MUY PRONTO**

**LO SABRA**

**Calvo Hermanos Ltda.**

**COMPANIA DE NAVEGACION**

Servicio bisemanal a Gofito y Puerto Jiménez Transporte de maquinaria pesada

Teléfonos: Puntarenas 197

San José: 6342

Apartado en Puntarenas: 34

## ENERGICA PROTESTA DEL CONTADOR DE LA ADUANA DE PUNTARENAS

Viene de la PRIMERA PAGINA

gina dos, del periódico a su cargo, se inserta una información bajo el siguiente título: "Sustracciones descubiertas en Aduana de Puntarenas".

Leyendo el texto de la misma me encuentro con un párrafo que textualmente dice: "Los mencionados trabajadores fueron interrogados y el principal decomiso se le hizo a uno de ellos, quien sostuvo que el radio (lo más valioso) se lo había regalado el Contador de la Aduana".

Como esa información que inserta su periódico lesiona mis intereses y por no ser cierta, vengo, apelando a la ética que todo vocero de la opinión pública debe guardar a solicitar a usted, un espacio en las columnas de su rotativo para dejar, de una vez por todas, aclarada toda mi participación y mi posición en el tan comentado caso de la Aduana de Puntarenas.

En primer lugar, señor Director, como sé que todo periódico debe de ser serio, responsable y veraz en sus informaciones, le invito muy atenta y respetuosamente para que diga públicamente, por qué medio obtuvo el redactor de su periódico esa información.

Segundo: los dos ciudadanos que fueron detenidos y de los cuales informa la edición de su vespertino reconocieron, delante de personas de reconocida solvencia moral, incluso delante de un periodista y de la Autoridad encargada de la instrucción del sumario, el señor Juez Penal de Hacienda, que tan temeraria publicación es tendenciosa y falsa.

Tercero: Copias en mi poder de las declaraciones de esos señores rendida ante el Juez Penal de Hacienda no mencionan, en lo más mínimo nada que pueda comprometerme como culpable o al menos encubridor de

esos hechos objeto de investigación. Es más, para su ilustración, le diré que los ya citados guardas me autorizan para desmentir a su periódico en esa información.

Cuarto: Si la noticia no fue recogida en una fuente autorizada, —juizado que instruye el sumario,— ni le fue suministrada al redactor por alguno de los participantes o supuestos indicados y si éstos niegan haber manifestado lo que su periódico afirma y la misma copia de sus declaraciones así lo viene a corroborar, deseo que así como ustedes han confundido a la opinión pública; como corresponde en casos como el presente y, de acuerdo con la ética periodística salgan a relucir la verdad, esa verdad que tanto han escondido y tergiversado.

Quinto: Con relación a este mismo caso su periódico, señor Director, ha estado llevando a los lectores una información falsa, tendenciosa y han dado a las mismas un tinte sensacionalista en donde todo lo que, en verdad ha ocurrido, es un temporal en un vaso de agua.

Finalmente, estimado señor, son mis mejores deseos de que, al igual que como se ha tomado mi nombre en forma maliciosa al igual que ha ocurrido con otros distinguidos e intachables funcionarios de esta Aduana, se diga cuál es el verdadero origen que ha dado lugar para tanto innecesario escándalo.

Mi opinión muy personal al respecto es que los que hasta el momento hemos sido perjudicados con tanto enredo venimos siendo víctimas de una asquerosa maniobra POLITICA por nuestro color político. Maniobra que se ha tornado en persecución con fines ya sabidos: obtener nuestra destitución de los cargos que, modestia aparte, hemos

## ALARMANTE ESPECULACION CON LA CARNE Y EL PAN

Viene de la PRIMERA PAGINA

dente de la República quejándose de esa alarmante situación y solicitándole interponga sus buenos oficios para terminar con ese abuso.

El señor Presidente transcribió esa comunicación de nuestras amas de casa al Ministro de Trabajo, Licenciado Franklin Solórzano, pero ese funcionario, por considerar que lo anterior no es de su competencia lo pasó a conocimiento de su colega de Economía y Hacienda para que le dé el curso que le corresponde.

Por otro lado, por considerar que esa situación es en realidad muy seria y delicada, instamos por este medio muy respetuosamente al señor Sub-Inspector de Hacienda, Capitán Marcos Guido, para que instruya a sus subalternos en ese sentido y para que la Ley de Defensa Econó-

venido desempeñando con idoneidad.

No omito manifestarle, señor Calvo Navarro, que espero verme complacido con la muy justa petición que en la presente le formulo, ello por el buen nombre y prestigio de su periódico y porque, como ciudadano honesto lo único que le puedo legar a mis hijos es la seguridad de un buen nombre del cual ellos no tengan nunca que sentirse avergonzados.

Me permito a la vez manifestarle que estoy enviándole copia de esta carta a los periódicos: La Nación, La República y La Prensa Libre.

No me resta más que agradecerle la atención que le pueda prestar a la presente rogándole a la vez sea muy servido en interponer sus buenos oficios para que, como en realidad corresponde a un periódico serio, se diga la verdad de todo lo que hasta el momento se ha venido comentando en el tan "sonado caso de la Aduana de Puntarenas y las sustracciones".

Sin otro particular por el momento le ruego aceptar las protestas de mi mayor consideración y estima a la vez que le presento mis disculpas por la molestia que le pueda ocasionar, Obsecuente y seguro servidor.

Pedro J. Zúñiga H.  
Cédula N° 123633

Contador de Aduana de Puntarenas

mica no sea violada como hasta el momento ha venido ocurriendo.  
Bien sabemos que ese funcionario público nos dirá que la mayoría de su tiempo lo absorbe el diario trajín del muellecito. Car-

ga y descarga de los diferentes productos que por allí entran y salen pero, creemos que con un poquito de buena voluntad se puede solucionar el mal señalado. No le parece así, don Marcos Guido?

Con un "Celinazo"  
La Eureka despide a  
"Nuevo Herald"  
y con otro "Celinazo"  
recibe a  
Heraldo de Puntarenas

Si se siente cansado o deprimido y necesita descanso mental o si su espíritu le exige unas horas de sana alegría, no lo piense.

VISITE A  
PUNTARENAS  
ES UNA CORTESIA DE  
COMPAÑIA INDUSTRIAL  
DE MARISCOS LTDA.

Qué es **Coco Rico**?

ESPERE NOTICIAS  
PRONTO, MUY PRONTO  
LO SABRA

Para tomar **CERVEZA**  
tóme **ASROJO**

La mejor y más barata de las cervezas extranjeras